



## Hüter der Schöpfung sein

Mit dem Label „Grüner Guggel“ werden unsere Anstrengungen für eine intakte Umwelt verbessert und dokumentiert.

Papst Franziskus sagte in seiner Antrittsrede: „Lasst uns Hüter der Schöpfung, des in der Natur hingelegten Planes Gottes sein, Hüter des anderen, der Umwelt.“ Der Kirchgemeinderat Bellach will diesem Aufruf Taten folgen lassen und hat beschlossen, die kirchliche Infrastruktur mit dem Label „Grüner Guggel“ zu zertifizieren. Dieses beinhaltet folgende Bereiche: Energieeffizienz, Wasserverbrauch, Abfall, Emissionen und biologische Vielfalt.

Nach der Aufnahme des heutigen Zustandes wird das Verbesserungspotential abgeschätzt und daraus werden umsetzbare Massnahmen abgeleitet. Da schon über 900 Kirchgemeinden in der Schweiz und in Deutschland zertifiziert sind, stehen viele einfache Hilfsmittel zur Umsetzung zur Verfügung. Es gibt auch einen regen Austausch unter den zertifizierten Kirchgemeinden und für jedes Thema findet man Fachleute.

Um den Verbesserungsprozess einzuleiten braucht es initiative Leute, die ein Umweltteam bilden. Dieses ist für die Einführung des Umweltmanagements zuständig. Es plant und führt die erforderlichen Massnahmen durch. Dabei wird es von einem erfahrenen Umweltberater unterstützt. Bis zur Zertifizierung, welche im Verlauf des Jahres 2021 vorgesehen ist, sind rund 6 Sitzungen vorgesehen. Danach reichen 3 Sitzungen pro Jahr um den Prozess am Laufen zu halten.

Interessierte melden sich bitte bei der Kirchgemeindepräsidentin Astrid Späti (E-Mail an: [pfarramt.bellach@pastoralraum-mlb.ch](mailto:pfarramt.bellach@pastoralraum-mlb.ch)). Informationen zur Zertifizierung erhalten Sie unter: [www.grüner-güggel.ch](http://www.grüner-güggel.ch)

Der Kirchgemeinderat Bellach